

"El Sonido" en su XXI Aniversario

Afrontamos hoy una vez más la tarea de redactar la tradicional nota aniversario de todos los años, esta vez al finalizar la XXI etapa de nuestra existencia; y si hemos de ser sinceros en nuestras apreciaciones, fuerza es manifestar que en cuanto a prosperidad y éxitos materiales nada nuevo tenemos para agregar a los veinte comentarios anteriores, resignándonos a aceptar la axiomática verdad de que todo aquello que en este sentido sigue siendo una quimera. Más aún, nos atrevemos a afirmar que a menos que algún conducto se produzca un vuelco favorable que apuntale a la raleada y languideciente prensa de la Patagonia austral, es muy probable que todo desaparezca. Y al expresar este sentimiento íntimo de nuestro espíritu, lo hacemos con dolor en el alma, porque ello significaría el triunfo de los tenebrosos y de los amigos de la oscuridad y de la sombra...

Por lo mismo, por lo expuesto, el comentario de hoy será breve y escueto. No queremos dejarnos llevar por lamentaciones inútiles y tampoco nos consideramos en el derecho de hablar a nuestros lectores. Sólo tratamos de hacerlos partícipes de nuestros sinceros sentimientos, fruto de la comprobación de que la tarea múltiple, árdua y agobiadora, no es posible afrontarla y sobrelevarla indefinidamente. Por falta de recursos, hemos fracasado en el propósito de mejorar nuestro periódico, de volver siquiera a las ediciones anteriores por 8 páginas y con tanta más razón se ha desvanecido, por ahora al menos, el largamente acariciado anhelo de hacer de "El Sonido" siquiera un periódico bisemanario. Pero, no nos sentimos derrotados y mientras de algún modo sea posible, seguiremos adelante...

En el aspecto moral y espiritual en cambio, hemos experimentado grandes satisfacciones. Comprobamos que el pueblo nos lee y en general nos comprende; que tiene fe en nuestra lealtad y buenos propósitos y que, sin presunciones jactanciosas, nuestra prédica logró adquirir jerarquía y autoridad, teniendo por norte el bienestar del pueblo y la verdad por bandera. De no ser así, sin duda hubiéramos succumbido frente a los remes de la reacción y de la adversidad. En el curso de la etapa que acaba de finalizar, por primera vez en su ya larga trayectoria, el "El Sonido" objeto de un sencillo acto de público reconocimiento, que siempre recordamos con cariño y gratitud y que para nosotros tiene su mayor mérito en el hecho de haber surgido la iniciativa entre gente de trabajo, gente del pueblo, de ese pueblo que nos ha seguido e ha identificado siempre. Nos referimos al vermouth y al pergamino con que el Centro Empleados de Comercio obsequió al director de "El Sonido" con motivo de la edición de su número 1000, gesto del cual se hicieron eco numerosos colegas y recientemente acaba de hacerlo también la popular revista "Argentina Austral", en forma que compromete igualmente nuestro reconocimiento y gratitud. Y así pues, sin otra manifestación de propósitos que la reafirmación de nuestra invariable lealtad al pueblo y confiando en que vendrán tiempos mejores, de más amplios horizontes para la prensa patagónica, que le permitan robustecerse con la incorporación de nuevos valores para ubicarse en el nivel que tiene derecho y que la defensa de los intereses regionales merece y reclama, sólo nos resta agradecer a favorecedores y amigos que nos brindan su apoyo y nos acompañan...

Notas de Policía

Delito Contra la Propiedad

Actuaciones sumarias labradas por la policía local, condujeron a la detención de Alfredo Pichard Martínez, que resulta autor del delito de defraudación en perjuicio de los comerciantes señores Enrique Arcejo y Angel Yaluro. Instrúyese al detenido proceso con conocimiento de la Justicia de Primera Instancia del Territorio.

Infractores Detenidos

Por infracción a distintos edictos policiales, durante los últimos días fueron detenidos: Rosalindo Levican, José B. Mallaturo, Miguel Ojeda, Alcira Reyes, Francisco Antecso, Eber Zaragoza, José Amador Borquez, Ramón Cuyazo, Mariano Caffi, José del Carmen Millaqueu, Juan Angel Guillarezen, Juan Altamirano, Germán Pérez, David Gregorio Peratta, Oscar Albino Cuyazo, Celestino Justitiano Mini, José Santos Muñoz y Oscar Méndez.

Aun no compró?...

Vea qué gustos, qué calidad, qué precios bajos. Triocotas para Damas y Niños, recién recibidas.

haciéndonos llegar un cordial saludo extensivo a las autoridades, a la prensa en general y a los colegas patagónicos en particular, cuya perseverancia en la lucha nos estimula e identifica.

El Sonido

Semanaario Independiente Fund. el 22 de Julio 1933

Direc. y Adm. Améshino, s/n. — Reg. Nat. Prop. Intelectual N. 38.1725

Pto. San Julián, Viernes 23 de Julio 1954

El Campeonato Profesional de Fútbol

Resultado de los Partidos del Domingo

1ª DIVISION — Vélez Sarsfield 2, Lanús 2; Racing 4, F. C. Oeste 4; Rosario Central 1, Huracán 2; Boca Juniors 0, River Plate 1; Chacarita Juniors 0, Tigre 1; Platense 2, Gimnasia Esgrima 2; San Lorenzo 2, N. O. Boys 3; Banfield 1, Independiente 1.

2ª DIVISION B.—Colón 3, Quilmes 1.

Tabla de Posiciones al 18/7/54

	J	G	E	P	Pts.
Boca Juniors	13	9	0	4	18
River Plate	13	7	4	2	18
San Lorenzo	13	8	1	4	17
Independiente	13	5	2	6	16
Tigre	13	6	3	4	15
Platense	13	4	7	2	15
F. C. Oeste	13	4	6	3	14
Lanús	13	4	6	3	14
O. y Esgrima	13	3	6	4	12
Huracán	13	3	6	4	12
Vélez Sarsfield	13	3	4	6	10
Banfield	13	3	4	6	10
Racing	13	4	2	7	10
Rosario Central	13	3	4	6	10
N. O. Boys	13	2	3	7	9
Chacarita Juniors	13	2	4	7	8

La Recaudación

La recaudación total obtenida en la última fecha alcanzó a \$ 598.096,90, suma que se distribuye así: Boca Juniors v. River Plate \$ 157.549,50; San Lorenzo v. N. O. Boys \$ 103.650; Vélez Sarsfield v. Independiente \$ 58.942,50; Rosario Central v. Huracán \$ 58.668,40; Platense v. Gimnasia y Esgrima \$ 37.799,50; Vélez Sarsfield v. Lanús \$ 38.739; Racing v. F. C. Oeste \$ 38.911; Chacarita Juniors v. Tigre \$ 32.045. Total \$ 518.096,90.

Mercado de Lanas

LANAS: Como consecuencia del retraimiento que guardó la demanda las operaciones concertadas esta semana resultaron de poca importancia. Esta restricción de negocios no preocupa mayormente ya que se considera normal en esta época, mediados de año, en que muchas casas cierran sus Balances. Por otra parte, las existencias, exceptuando las lanas de Patagonia, se encuentran muy disminuidas y determinadas tipos de lanas ya agotadas.

Lo que queda disponible en lanas de los Territorios del Sur comprende, en su mayoría, meceradería solamente general en lo que respecta a calidad y logrados en condiciones deficientes.

De todas maneras, los precios siguieron estabilizados dentro de los límites conocidos y se confía que las actuales existencias podrán negociarse sin mayores dificultades antes de la iniciación de la zafra próxima.

PIELAS LANARES: La tranquilidad de la plaza, situación de la que nos hicimos eco en nuestro informativo de mitad de semana, se mantuvo en todo el curso del período que termina, originando un escaso movimiento de negocios. Las firmas exportadoras prácticamente se mantuvieron inactivas y solamente actuaron, aunque en forma reducida, las de nuestra industria las que dedicaron sus preferencias a las partidas de muy buen desarrollo, de lanas originarias de las Provincias de Buenos Aires, Eya Perón, Sud de Córdoba y tipos similares. En lo concerniente a valores corresponde informar que, con leves descensos en sus niveles, se mantuvieron más o menos iguales los que regían al iniciarse las actividades de la semana.

Por lotes superiores procedentes de los Territorios de Santa Cruz y Tierra del Fuego, con lana bien recitada, esti-

Movimiento Marítimo

"Lucho V". En Río Gallegos, de regreso para el norte es esperado en nuestro puerto el 27 del corriente. "Lucho". En viaje directo a nuestro puerto, zarpó de Buenos Aires el 19 del actual.

Propietario y Director: RUI FRITZ

Año XXII

N. 1023

Da. Domitila G. Vda. de Riveros

† El martes, en la localidad

Victima de una cruel enfermedad que la tuvo postrada en cama durante algún tiempo, falleció en la localidad Da. Domitila García Vda. de Riveros, a los 60 años de edad.

Madre del jefe de ventas de la Anónima Sr. Ruben Riveros y perteneciente a una de las más antiguas familias radicadas en San Julián, la muerte de Da. Domitila causó consternación y profundo sentimiento de pesar entre sus vastas vinculaciones y amistades de la localidad y la zona, donde por su bondad y sus bellas dotes personales contaba con general aprecio y estimación.

La inhumación de sus restos se efectuó a las 17 horas del mismo día, constituyendo una elocuente demostración de duelo el extenso cortejo que lo acompañó hasta su última morada.

Descanse en paz la bondadosa señora que en vida fué Da. Domitila García Vda. de Riveros (q.e.p.d.) y reciban sus hijos y demás familiares la expresión sincera de nuestro profundo sentimiento por la irreparable pérdida que les aflige.

† Don Ricardo Albert

Por noticias procedentes de la capital federal, se ha tenido conocimiento de la muerte de don Ricardo Albert, presidente del directorio de la S. A. Ganadera "Parque Darwin", ocurrida el día 17 del corriente.

Fue el extinto uno de los fundadores del próspero establecimiento situado pocas leguas al sur de San Julián, mercedadmente ha ganado el concepto de "pionero" del progreso patagónico.

Agradecimiento

† DOMITILA GARCIA Vda. de RIVEROS—(q.e.p.d.) Falleció el 20 de julio de 1954.—Sus hijos, hijas políticas, hermanos, sobrinos y demás familiares, agradecen profundamente a las personas que les prestaron su cooperación en las horas de mayor dolor, a las que acudieron al velatorio y al sepelio y a todas aquellas que ya sea personalmente, por carta o telegrama les expresaron sus condiciones adhiriendo al duelo familiar.

Club Ciclista San Julián

Los dirigentes de esta entidad, hacen saber que a causa de circunstancias imprevistas han debido postergar el festival aniversario que tenían anunciado para los días 31 del corriente y 1º de agosto próximo.

Oportunamente se dará a conocer la fecha de su realización, y entre tanto sus dirigentes seguirán trabajando activamente en los preparativos correspondientes, a fin de brindar al público un festival completamente renovado.

Sorteo Postergado

El Club Ciclista San Julián hace saber a las personas que han favorecido con la adquisición de boletos del Bono - Contribución que tiene en circulación, mediante el cual la entidad obsequiará con una encerradora o lustradora eléctrica, que el sorteo del mismo ha sido postergado y se realizará en combinación con la Lotería Nacional, por la última rúgada del mes de setiembre próximo. v/6/S.

mamos que se podría conseguir de \$ 4.70 a 5.20 el kilo al barrer y valores similares por partidas con lana de gran finura de Río Negro y Chubut.

Bs. As., julio 17 de 1954.
ANGEL VELAZ & Cia. Ltda.

Aerolíneas Argentinas

Sábado, a Comodoro Rivadavia, Marcos J. Llauro, Carlos Gurruchaga y Ricardo O. Kraemer; a Buenos Aires, José Sabés, Wilmes Jones de Sabés, Enio Marchesi, Rosa C. de Marchesi y Enrique Portnoy.

—Lunes, a Puerto Deseado, Mario Fornos y Guillermo Charles; a Comodoro Rivadavia, Irma Vera; a Buenos Aires, Werner C. Michac; a Río Gallegos, Duncan H. J. Pickering y Fermin Aitsina.

—Miércoles, a Buenos Aires, Catalina Bajal, Carlos H. Lenzi y Lidia C. de Leuzi; a Santa Cruz, Ramón Corbera y Francisco Luis Vázquez.

Campo Neutral

San Julián, julio 2 de 1954. Al señor Director del periódico "El Sonido", don Guillermo Fritz.—Localidad.

Tengo el agrado de dirigirme a Vd. para pedirle tenga a bien dar cabida en las páginas del periódico de su digna dirección, a la siguiente

SOLICITADA

Señor Proveedor de Carne, don José Pastor Berrando.—Localidad.

El suscrito, obrero carnicero, se dirige a Vd. para aclarar públicamente los motivos por los cuales se vió en la imperiosa necesidad de dejar el trabajo de carnicero a sus órdenes en el Matadero Municipal.

También públicamente hago profesión de fé de mi ideario peronista, sincero, leal y desinteresado, al contrario de otros que alardean de tales para pretender negociados y se cobijan bajo su escudo con propósitos de inescrupulosos lucros personales, creyendo que de esa forma gozarán de todas las inmunidades, pero como a nuestro movimiento justicialista no se le engaña ni nomás, a cada cual le llega su San Martín.

Vd., por intermedio del señor Raúl Arregui, me contrató como carnicero, incluyéndome además del sueldo, alojamiento—pero que alojamiento—una pieza húmeda, fría y sucia (salan en la misma las tripas), sin comodidades para higienizarse; no hay lavatorios, ni jabón, ni calefacción en estos crudos días invernales.

Vd. que dice de la boca para afuera que hay que cumplir y colaborar con los grandes postulados del Líder de los Trabajadores, General Perón, dando al obrero condiciones dignas de vivir y que para cumplir con esos postulados y los de la Constitución de la Nueva Argentina, que incluyó los Derechos del Trabajador, da a sus obreros para dormir, poyeles.

La verdad de lo que digo lo pueden constatar en cualquier momento las autoridades pertinentes, si hacen una inspección al lugar.

Peró no es solo eso, sino que también cuando en mi carácter de Delegado de los trabajadores del matadero, le pedi carbón y leña para la cocina y para la calefacción, no solo se negó rotundamente, sino que también costó de mala manera.

Ud. no me ha despedido, ni yo me fui porque quise, sino obligado por las condiciones antihigiénicas y antihumanas en que pretendía que viviese el abastecedor de carne de San Julián, que al parecer no gana bastante para dotar a sus obreros de las condiciones mínimas para que puedan vivir parados al mismo nivel de los animales que allí cria.

Aclarado el motivo de mi obligado retiro, lo saludó un argentino de veras y un peronista de corazón.

Juan Sixto Gómez

Informativo Sintético

El presidente de la Nación, general Perón, en reciente conferencia de prensa manifestó entre otras cosas su propósito de visitar la Patagonia, señalando que piensa hacerlo después de su visita al Paraguay el 15 de agosto próximo y luego de recorrer varias provincias del norte. Con respecto a su visita a la Patagonia, que sería muy beneficiosa y constituiría un verdadero privilegio para el impulso progresista de este lejano sur de la República, emporio de riquezas y fuente de recursos inexplorados, el general Perón expresó: "Quisiera ir a la Patagonia y pienso recorrerla en un solo viaje, puesto que esa región es un complejo uniforme. Volveré aquí con alguna conclusión para impulsar todo lo que sea necesario en esta región. No voy a dar trabajo ni a molestar a la gente de allá sino a buscar los datos que necesito y a hacer un reconocimiento personal, cosa que no se reemplaza con ningún informe. A mi vuelta tomaré contacto con el señor ministro del Interior para adoptar las providencias necesarias". Señaló también el jefe de Estado que "dará al periodismo la importancia que tiene, favoreciendo su desenvolvimiento en todo el país".

La patrulla de gendarmería perdida en la cordillera, en la zona de Nequén, fué hallada sana y salva después de diez días de incesante búsqueda por tierra y por aire. Fue localizada desde un avión por el jefe de cuerp, inspector general Zapico.

Registro Civil

NACIMIENTOS.—Día 15, 22,30 horas, María Inés de Daniel Hernández y Herfelin Cárdenas.

—Día 17, 5 horas, Raúl Aurelio, hijo de Aurelio Díaz y Jovita Uvilla Mansilla.

—Día 19, 8 horas, Miguel Angel, hijo de José Antonio Salomón y Brisa Lidia Cárdenas.

Cartelera del "Talia"

HOY VIERNES.—Estreno de la película científica "El Misterio de los Sexos". Prohibida la entrada a menores de 18 años.

—SABADO.—Primer, Argentina Sono Film presentará "El Otro Yo de Marcela", con la participación de Delia Garcés, Alberto Closas, Diana Maggi y Pinocho.

A continuación irá "Las Locuras de Papá", producción Fox interpretada por Fred Mac Murray, Maureen O'Hara, Thea Carter y Rudy Vallee.

DOMINGO.—Por la tarde, a las 16,30, gran matinee de Radio.

—Noche, extraordinaria película de aventuras: "Los Viajeros" con Kirk Douglas, Virginia Mayo, Walter Brennan y John Agar. La función comenzará con el extraordinario film dramático "El Hombre y la Bestia".

Partido Peronista

Por nota de fecha 20 del corriente, el Secretario de Afiliación de la Unidad Básica nos comunica que por resolución del Consejo Superior del Partido Peronista de fecha 22 de junio ppdo., se resuelve "expulsar por deslealtad y traición a los siguientes afiliados del Distrito Santa Cruz: Vergonino, Alfredo, M. I. N.º 7.314.732; Davis, Roberto Charles, M. I. N.º 7.313.725; Rodríguez, Eliseo, M. I. N.º 2.907.299; Bustamante, Segovia, Ernesto, M. I. N.º 7.314.616; Medina, Julio, Andrés, M. I. N.º 7.315.938", de lo que se ha ordenado dar cuenta al registro partidario y que se hagan las comunicaciones correspondientes.

La resolución aludida fué dada en la misma fecha en la sala de sesiones del Consejo Superior del Partido Peronista.

1954

COURIER y CHATITAS

FORD

Motor de 130 H. P.

con válvulas a la culata.

F. W. SCHEMP

C. Correo 52 - SAN JULIAN

CASA SCHCLAREK

(La Casa de la Economía y el Buen Gusto)

VUELE A CUALQUIER LUGAR DEL MUNDO



a bordo de confortables aeronaves, en vuelo placentero y rodeado de la más solícita atención personal. Horarios convenientes para viajar en menor tiempo a:

AMSTERDAM, FRANCFORT, LA HABANA, LISBOA, LONDRES, MADRID, NUEVA YORK, PARIS, RIO DE JANEIRO, ROMA, SAN PABLO, SANTIAGO DE CHILE, TRINIDAD, o a cualquiera otra ciudad del mundo, harán posible su permanencia en algunas de las escalas intermedias sin recargo alguno. Elija usted el lugar de destino de su viaje y confíe a AEROLINEAS ARGENTINAS los detalles del mismo.

AEROLINEAS ARGENTINAS

Agente en San Julián: JULIO ALOYZ - Mitre, 136 - Tel. 4

Receptores de Radio

A precios jamás vistos vendemos toda la existencia con el **15 o/o** de descuento hasta el 20 de Junio. Son **BARATÍSIMOS** y hay 20 modelos diferentes.

CASA GOIC

CAMIONES

A NAFTA Y DIESEL

CONSULTE!

F. W. SCHEMP

Bar Cosmos de J. D. González

El Establecimiento Preferido por su Buen Servicio y sus Amplias y Confortables Instalaciones

APERITIVOS - CAFES - BILLARES

Calle Mitre, 251/275 - Puerto San Julián

SEÑOR ESTANCIERO:

Tenemos en existencia la mundialmente famosa castradora **BURDIZZO** importada directamente de Italia. — Y siempre la nueva vacuna **PAUL** combinada, contra la Mancha y Gargera Gaseosa de los laneros, concentrada. Visítanos y gustosamente se la haremos conocer sin compromiso de su parte.

PAUL Hnos. Agentes locales: **ALFREDO & EDUARDO PINOS**

Del Miedo Primitivo al Miedo Civilizado

A los primitivos pobladores de América nada les desconcertó tanto ni tan profundamente como las armas de fuego. Que un guerrero de sus tribus cayera ensangrentado a 100 o 200 metros de distancia del sitio en que se atrincheraban los hombreros blancos, era algo que no podían concebir. Lo veían, lo comprobaban sin lugar a dudas, pero no lo comprendían. Por añadidura el estruendo y el humo de la pólvora los trastornaba infundiendo el extraordinario espanto. Era lo desconocido, lo misterioso; el pavoroso rayo de la muerte. Andando el tiempo los indios se familiarizaron con las balas y en algunas ocasiones la manera más eficaz de pactar con los caciques consistía en regalarles fusiles y municiones. El sistema se aplicó en América del Sur y en América del Norte y así sigue poniendo en práctica en África. Los indígenas saben bien lo que es la pólvora, la dinamita, las ametralladoras, los rifles, con miras telescópicas y los bombardeos aéreos, aunque, naturalmente, continúan asustándose como cualquier mortal.

Los que estamos ahora desconcertados somos los hombres civilizados. Y además tenemos que reconocer que no nos resulta muy fácil comprender. Un escritor, hombre de ciencia, para quien la física y la química tienen pocos secretos, se ha ocupado recientemente de la comprobación "radiostrónica" verificada en 1953, de choques galácticos sucedidos hace millones de años. Los efectos de tales choques producidos en el infinito espacio han sido registrados al cabo de un transcurso inencontrable de milenios por modernos aparatos de radio. Pero como el escritor de referencia ha dejado para más adelante la tarea de explicar en términos accesibles a los profanos qué son las galaxias, de qué manera chocan y si su choque produce detonaciones, nos quedamos a este respecto y por ahora, en algunas. Conversando un día pasado de estos fenómenos en rueda de amigos, un colega periodista recordó que a principios del siglo anterior Napoleón tuvo la fantasía de "hablar al mundo" desde las pirámides de Egipto, y nos planteó a los otros amigos que lo escuchábamos, esta hipótesis:

—¿No oiremos algún día las palabras de Napoleón, que a lo mejor andan por ahí, dando vueltas en las ondas etéreas?

—Todo es posible— le contestamos...

Pero retornemos al tema del susto provocado por lo desconocido que es precursor de destrucción y muerte. Los experimentos efectuados por los Estados Unidos en el atolón de Eniwetok, han traído desazón al mundo entero. El islote de 800 metros de largo y 400 de ancho donde se realizó la última explosión ha desaparecido junto con la barrera de arrecifes que bordea el atolón. Se abrió un cráter de enorme profundidad y de cerca de 2 kilómetros de diámetro; la altura del "hongo" o nube originada por la bomba se calcula en 40.000 metros. ¿Y los daños posibles? He ahí la incógnita.

no develada en el debate de la Cámara de los Comunes, ni en las declaraciones de los hombres de ciencia y los gobernantes de Europa, América ni Asia. Sabemos que la bomba atómica y la bomba de hidrógeno son en realidad, las dos, bombas atómicas, con esta diferencia: la vieja bomba atómica produce una fisión de átomos, mientras que la de hidrógeno produce una fusión de átomos, y, además, para explotar, la bomba H o de hidrógeno necesita que la bomba atómica esté adosada a ella y le sirva de disparador, un simple disparador: un simple fulminante de fusil... Esto que parece sencillo y claro es también difícil de

comprender, como lo es asimismo lo siguiente, que copiamos de un trabajo de Fabian Carr: ¿Podrá ser, alguna vez, comprimido el núcleo? Porque ese núcleo de que hablamos presenta ahora un aspecto comparable, a escala mayor, con una esferilla de algodón formada por las partículas; éstas están densamente y compactamente apiladas en el centro, al punto de hacerlo aparecer como sólido, pero gradualmente van raleando, disipándose, de mayor a menor, hasta pasar del todo al vacío, cerca ya de los confines de la esferilla y resulta así que aún cuando la densidad media nuclear es la que se había

Pasa a la pág. 5

LA FRANCO - ARGENTINA

COMPANIA DE SEGUROS - S. A.

Sr. Asociado de la Coop. Agrícola Ganad. de San Julián Lda:

Contrate sus seguros por intermedio de la Cooperativa, en las secciones:

Accidentes - Marítimos - Incendios

Av. San Martín, 440 - SAN JULIAN

Coop. Agrícola Ganadera de San Julián Limitada

La Comisión Directiva tiene el agrado de invitar a todos los ganaderos y habitantes de la zona, a estrechar filas en torno a esta institución que defiende ampliamente los intereses de sus asociados, haciendo honor a su lema de: "Uno para Todos y Todos para Uno".

GRAN CARPINTERIA TOMASSO

de ANTONIO TOMASSO

Atención permanente por su propio dueño y personal especializado

MUEBLERIA PUERTAS Y VENTANAS

Tipos STANDARD y ESPECIALES a PEDIDO DEL CLIENTE

OBRA BLANCA en GENERAL

COLOCACION DE TECHOS, CIELORRÁSOS, PISOS, etc.

Consulte Cualquier Problema en Carpintería

Calle 25 de Mayo (Frente al Cine Talía) Teléf. 159 SAN JULIAN

Servicio de Pompas Fúnebres

ANEXO COMPLETO

Existencia Permanente de Ataúdes de Todas las Categorías y Precios

Sastrería "MAGALLANES"

DE A. ROSINELLI

ATENCION! A los trabajadores del campo nuestra Sastrería les ofrece la siguiente oportunidad: Encargue su traje o abrigo antes de salir a la campaña, con sólo \$ 50.- de seña.

Contamos con un extenso surtido de paños y casimires de PRIMERA CALIDAD.

Recuerde: La casa que cobra más barato en el territorio

Bartolomé Mitre, 108 Puerto San Julián

Tienda "LA BUENOS AIRES"

Tienda - Ropería - Mercería - Zapatería

Novedades - Anexo: Colchones ullman, Muebles, etc.

"LA BUENOS AIRES" - S. Koss & Cía.

Avenida San Martín, 451 - PUERTO SAN JULIAN

Homenajes a Eva Perón

1952 - 26 de Julio - 1954

En el 2º aniversario de la desaparición de la Mártir del Trabajo, aquella mujer que polarizó la atención del Mundo entero, por su magnanimidad, su afán por las reivindicaciones sociales, su elevado concepto de los problemas humanos, su espíritu de lucha, sus sentimientos de humanidad, su simpatía a todas las necesidades de sus semejantes y a todas las aspiraciones filantrópicas, personificación de humildad serena y amplia; aquella mujer que en los momentos cruciales de la vida nacional fué la figura señera en los rumbos de la Nueva Argentina, luchando al lado de su esposo, el más grande estadista de América, Juan Domingo Perón, por dotar a este suelo de la Patria, de libertad política y económica, de soberanía inmaculada y de justicialismo real; de aquella mujer que ha llenado ya páginas de la historia y que ha de vivir latente en el recuerdo de la posteridad, porque su nombre es un pedazo del alma argentina y vibra en los labios de todos los hombres trabajadores del Mundo; de aquella mujer que es un trozo de nuestra bandera porque amalgama los sentimientos más caros de nuestra argentinidad; de aquella mujer que se llamó EVA PERÓN y a quien su pueblo, que tanto la amó, la distinguió por el diminutivo de EVITA, tal vez en su ansia por hacerla más íntima, más nuestra, más hondamente encarnada en nuestro corazón, en el segundo aniversario de su tránsito a la inmortalidad, el pueblo de San Julián, representado por todas las clases sociales, instituciones, gremios, sin distinción de nacionalidades ni sexos, le rinde el homenaje de su amor, sincero y noble, porque es el sentimiento del pueblo, con el que ELLA estuvo siempre identificada de corazón a corazón, e invita a todos los habitantes de esta localidad austral de la Patria, a hacerse presente en este homenaje póstumo, en que se desarrollará el siguiente PROGRAMA:

11,00 hs.—Misa en la iglesia local, por el eterno descanso de su alma.

11,30 hs.—Colocación de ofrendas florales en el Altar cívico erigido en la plazoleta de la Avenida San Martín, por gremios obreros, reparticiones públicas, Unidades Básicas, etc.

20,00 hs.—Concentración pública frente al Altar cívico.

20,10 hs.—Oración por un miembro de la Unidad Básica masculina.

20,25 hs.—Se escuchará la transmisión radial que efectuará la Comisión Nacional de Homenaje a EVA PERÓN, Jefa Espiritual de la Nación, desde la capital federal. A continuación, desfile de antorchas por la Avenida San Martín y regreso hasta frente a la Municipalidad, donde se procederá a la desconcentración.

Durante el Homenaje a la Jefa Espiritual de la Nación, se realizará una guardia de honor, a cargo de fuerzas del Ejército, Marina y Policiales.

Eterna en el Alma de su Pueblo

EVOCASE el día 26 del actual, el tránsito de EVA PERÓN a la inmortalidad. En un trascendente acto, honrará el pueblo de la Patria la memoria de su Abanderada; es que el pueblo argentino ha experimentado una pérdida irreparable. Ha muerto Eva Perón. La compañera Evita se ha ido físicamente para siempre, aunque con su espíritu, su ejemplo, su obra y todo el bien que ha hecho a su paso luzga por la vida, queda entre nosotros eternamente. Ella es inmortal, y por eso podemos afirmar que Eva Perón no ha muerto, sino que se ha fijado imperciblemente en el corazón de los argentinos que la adoraban. Vive más que antes, está más cerca de nosotros, porque su alma, inmensamente grande, quedó aquí y en todas partes. Es su propia vida prolongada en la nuestra para no morir jamás. Hemos llorado su desaparición corpórea, como se llora a una madre, a una hija, a una esposa, a una novia. Es que ella era todo eso y más. Era tan extraordinario su temple, su carácter, su personalidad, que pudo estar por sobre todas las cosas, por sobre todos los obstáculos, como solamente pueden hacerlo los seres privilegiados. Su muerte cayó como un pesado manto de dolor sobre los argentinos, que no terminarían de llorarla nunca. Pero ese cariño que le profesaba su pueblo no era en vano, porque ella luchaba por su felicidad. Bien lo dice en su libro "La Razon de mi Vida":

"He de seguir luchando hasta dar la vida si fuese necesario, porque una deuda de cariño como la que yo tengo con el pueblo, no se termina de pagar sino con la vida".

Es por ello que hoy, a dos años de su desaparición, el pueblo de San Julián le rendirá su homenaje, y podemos afirmar que la muerte de Eva Perón, dejó en nosotros una herida que difícilmente el tiempo pueda cicatrizar.

La Jefa Espiritual quedará permanentemente grabada en nuestro corazón, y su obra y su ejemplo serán la guía de nuestra acción como integrantes de esta Nueva Argentina de Perón, que avanza firme y segura al destino que le marcaron sus próceres máximos.

(Fdo.): CONSTANTINO PENA, Secretario de Administración.

Invitación de la U. Básica

La Unidad Básica masculina del Partido Peronista de la localidad, invita a todos sus afiliados, adherentes, simpatizantes y al pueblo en general, a concurrir a los actos programados en homenaje y memoria de la Jefa Espiritual de la Nación, Dra. Eva Perón, a realizarse el próximo lunes con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su fallecimiento.

Invitación de la Aduana

Con motivo de cumplirse el 26 del actual el segundo aniversario del tránsito a la inmortalidad de la Jefa Espiritual de la Nación, Sra. Eva Perón, y con el patriótico ánimo de venerar la memoria de la ilustre desaparecida, el jefe y personal de la Receptoría de Reglas Aduaneras de la localidad, invitan al pueblo en general al acto con que tal motivo se honrará su recuerdo:

Para su Mesa, lo Mejor...

Lo mejor está en La Anonima

Todo lo que necesite para completar la despensa familiar

Comestibles Frescos
Conservas Seleccionadas
Licores Finos
Vinos de Mesa

Lo hallará en nuestra Sección Almacén, en óptima e invariable calidad y a

Precios Muy Convenientes



Una tradición de calidad y buen gusto

Día 23 del corriente, a las 17 horas: Colocación de una ofrenda floral frente al busto que perpetúa la memoria de la egregia exfinita.

En el acto se guardará un minuto de silencio y se dará lectura a una oración a Eva Perón.

(Fdo.): ANTONIO DRAGICEVICH, Jefe Resguardo a/c Receptoría.

Notas Parroquiales

Exalumnos de Don Bosco

La C. D. de este Centro invita a los exalumnos que lo deseen, a concurrir a la reunión que se efectuará mañana sábado a las 18 horas en el colegio salesiano, con el fin primordial de programar la ya tradicional fiesta a realizarse el 15 de agosto próximo. Este año los actos serán presididos

por el asesor general de los exalumnos en la Argentina, Rdrfr. Salvador Olari, quien para esta fiesta vendrá expresamente de Buenos Aires.

Artes y Manualidades

Se recuerda a todos los interesados en enviar trabajos a la Exposición de Artes y Manualidades, que los mismos deben ser entregados en la secretaría, despacho parroquial, hasta el día 10 del mes próximo, a fin de poder disponerlos convenientemente. El jurado realizará su labor los días 13 y 14 de agosto.

En breve se expondrán los valiosos premios instituidos para este certamen, de los cuales ya se han recibido los siguientes: Premio "Quinquela Martín", un artístico álbum firmado por el autor; premio "Inspector Salesiano", un artístico álbum de la Obra Salesiana; premio "Diario La Nación", una medalla; premio "Círculo Católico", seis medallas de oro y plata, con inscripción; premio "Damas de María Auxiliadora", tres medallas de oro y plata, con inscripción; premio "Exalumnos de Don Bosco", tres medallas de oro y plata, con inscripción; premio "Madres Cristianas", tres medallas de oro y plata, con inscripción; premio "Exalumnas de María Auxiliadora", tres medallas de oro y plata, con inscripción; premio "Asociación Rural".

Para cualquier informe, los intere-

El Asunto de la Carne

Relacionado con el asunto de la carne y con motivo del breve comentario aparecido en nuestra sección "Brochazos", de la semana anterior, el Secretario de Administración de la Unidad Básica nos comunicó por nota de fecha 19 del actual que la misma, "consciente de la responsabilidad que le cabe en este momento, como así también en todo aquello que signifique bienestar al pueblo, se ha dirigido de primer momento al señor secretario de la comuna, don Manuel I. Segovia, haciéndole ver que es de imprescindible necesidad dar una solución definitiva a este asunto, ya que es el verdadero sentir del pueblo y además son instrucciones impartidas por el Excmo. Señor Gobernador".

"Visto por otra parte, —agrega— que no obstante nuestra intervención ante la comuna local el problema de la carne subsiste en toda su crudeza, con fecha 12 julio esta Unidad Básica solicitó del Excmo. Señor Gobernador interceda a los efectos pertinentes".

Termina la nota comunicándonos que "una vez que esta Unidad tenga noticias al respecto, gustosamente las haremos saber al señor Director".

Delegación de Tierras

En cumplimiento de la resolución superior N. 41454, con fecha 12 del corriente se hizo cargo de su puesto el nuevo jefe de la Delegación local de Tierras, don Manuel F. Dome, quien reemplaza al ing. don Jorge Juan Linares que en adelante desempeñará funciones técnicas exclusivamente en los territorios de Santa Cruz y Tierra del Fuego.

Agradecimientos

La señora Matilde Vda. de Frías y familia, agradece profundamente al Sindicato de la Carne y a todos los compañeros que agrupa, que han hecho cuanto estuvo a su alcance para ayudarlos en el doloroso trance que les aflige, y al personal del Frigorífico Swift de la localidad en general, que sin excepción contribuyó con referidos a la colecta que por iniciativa del referido Sindicato se realizó en dicho establecimiento, que contó también con la adhesión espontánea y generosa del personal superior. El altruista gesto de todos ellos pone en evidencia un noble y profundo sentido de solidaridad humana, invaluable aliciente en horas de dolor, que compromete su permanente reconocimiento y su eterna gratitud.

Walter Bockelmann hace público su agradecimiento al Dr. Miguel Lombardich, por sus atenciones y eficaz asistencia durante los casi tres meses que permaneció internado en el hospital municipal, como así el eficaz tratamiento a que lo sometió posteriormente, que permitieron su total restablecimiento de la grave fractura que había sufrido y de la complicación a que la misma había dado lugar. Agradece asimismo las esmeradas atenciones que le brindó el personal del mencionado nosocomio.

ROBERTO LUIS GARCIA

Pone en conocimiento de su distinguida clientela que ha recibido Marcos y Cuadros que ofrece a precios muy convenientes.

Moreno, 951 SAN JULIAN

NUEVAMENTE...

Ravioles, Tallarines y Noquis.

Haga sus pedidos los Miércoles y Sábados ent Belgrano N. 1052 (Al lado Banco Nación).

sados pueden dirigirse a la secretaría del Círculo Católico, en la casa parroquial.

Damas de Ma. Auxiliadora

Hoy viernes 23, a las 17 horas, se realizará la acostumbrada reunión mensual. Para su concurrencia, se ruega avisar a socias y amigas.

El sábado 24, a las 9 horas, habrá misa según la intención de la Sra. de Basaldúa, y al terminar la misma se dará la bendición de María Auxiliadora.

Círculo Católico

Hoy viernes, a las 19 horas, celebrarán reunión los socios del Círculo Católico, a fin de estudiar todo lo concerniente a la más perfecta realización de la Exposición de Artes y Manualidades. La Directiva ruega no faltar y ser puntual.

TIENDA
LAGOMAR
CALIDAD I...

Recién recibidos para las damas elegantes...

Paños para Tapados

Véalos en LAGOMAR!

Impresos Comerciales y de Todas Clases... Encárguelos a "EL SONIDO"

Papel carta rayado y liso - Sobres via aérea y comunes - Planillas - Facturas - Boletas - Tarjetas - Participaciones de enlace, et c.,

Discursos Pronunciados Durante la Entrega de Diplomas a los Nuevos Cadetes de Policía

En la imposibilidad de hacer en el número anterior, damos hoy los discursos pronunciados el 3 del corriente en ocasión de la entrega de diplomas a los nuevos cadetes egresados de la Escuela de Policía "Coronel Ramón L. Falcón".

Del Jefe de Policía, Don Eduardo V. Tarret

Se va a cumplir dentro de breves instantes, un acto de trascendencia en la vida del Territorio. El Sr. Gobernador hará entrega de los diplomas a los Cadetes egresados de la Escuela "Coronel Ramón L. Falcón". Dentro de su sencillez, encierra hondo significado social, pues ese diploma significa el primer paso en la escala de los cargos superiores de la Policía del Territorio; estos jóvenes que hoy egresan, serán en un mañana no muy lejano, quienes guardarán las vidas y haciendas de los habitantes de este Territorio.

Deso en primer término expresar mi admiración al Señor Gobernador, y a los Sres. profesores, por el entusiasmo y patriotismo puestos al servicio de obra tan noble y de tan positivos resultados.

Le cabe el honor al Señor Lucio Felice, a quien sucedí en el cargo de Jefe de Policía y Director de este Instituto, de haber sido quien convirtió en realidad los deseos del Sr. Gobernador, y con su preocupación constante y su experiencia, supo guiar a los alumnos por la senda del deber.

También quiero destacar la labor y preocupación constante del Jefe de Instrucción, Subcomisario José Manuel Fracarelli, que día a día, sin desmayos, estuvo junto a los Cadetes, aconsejándoles y acompañándoles en sus tareas.

Nunca más oportuno que esta ocasión, para destacar una conquista grande de la Escuela de Cadetes; hoy, luego de 18 años de su fundación, y por obra de la dedicación y empuje de S.E. el Sr. Gobernador del Territorio, D. Tomás Fernández, hoy, repito, cuenta con un local propio, en el cual los futuros cadetes de los años venideros, podrán cumplir el curso de estudios en un internado, como se hiciera en los primeros años de funcionamiento de la misma. Ello, como es de todos conocido, redundará en beneficio de los propios alumnos por que de tal manera se obtiene una preparación más eficiente y además en el diario contacto con sus superiores y compañeros, se va moldeando el carácter del Cadete.

Para terminar, permítame que dirija unas palabras a los Cadetes que hoy egresan de las aulas.

CADETES: Al egresar de esta Escuela, solo os quiero decir que en vuestra vida policial no olvidéis nunca las enseñanzas que se os han impartido en la misma; y que tengáis por guía y lema de vuestros actos, la lealtad y honestidad que se os ha inculcado, lo que hará que en el posterior balance, la sociedad os juzgue como funcionarios leales y probos, y ello será el mejor galardón de vuestras vidas y el título más noble que podáis agregar a vuestro apellido, para honra de vuestros familiares y que también lo será para la Policía del Territorio y para la Patria toda.

Si en el ejercicio de vuestra profesión, alguna vez la duda o la tentación merodean a vuestro alrededor, u os encontráis en una encrucijada sin

saber qué camino seguir, volved la mirada atrás y buscad en el recuerdo de vuestras horas de cadetes, la solución al problema y la fuerza necesaria para seguir por el sendero recto del cumplimiento del deber, como son los deseos del Sr. Gobernador D. Tomás Fernández, concordes con los principios del Ilustre ciudadano que rigió los destinos de los argentinos, General D. Juan Domingo Perón.

Dr. Carlos A. Lebrero
MEDICO CIRUJANO

Ex interno del Hospital Alvear
Consultas de 16 a 18 hs.
Av. San Martín Teléfono 116

Dr. Miguel Lombardich
Médico Cirujano

(Ex médico del Hospital Rivadavia de Buenos Aires)
CONSULTAS: De 15 a 18 hs.
Teléf. 121-Av. San Martín-Fte. Comisaría

Dr. Leopoldo Morián
Cirujano Dentista

Consultas: de 14.30 a 20 hs.
Casos de urgencia, a cualquier hora
Consultorio:
HOTEL MIRAMAR - SAN JULIAN

Farmacia "SANTA ANA"
PASTORI & GANAM S.R.L.
CAPITAL \$ 100.000

Despacho Nocturno Permanente
EXCLUSIVO PARA RECETAS
C. Correo 45 - Teléfono 93
San Julián - T. Santa Cruz

Dr. Julio E. Barril
Dentista-Cirujano

Enfermedades de los dientes y encías
Extracciones y obturaciones sin dolor
TRABAJOS DE URGENCIA
Laboratorio de Prótesis
DENTISTA DE IGNA SOCIAL DEL MINISTERIO DE MARINA
Consultas: De 15 a 20 hs.
Teléfono N. 107
Calle Mitre - San Julián

Clara Suárez Ordóñez
OBSTETRICA

Diagnósticos - Embarazos - Partos
Consultas: 15 a 19 hs.
Alberdi, 281 - SAN JULIAN

Salón de Peinados A. R. GOIC

Permanentes - Peinados - Tinturas
Permanentes AL FRIO
Bm. Mitre, 225 - SAN JULIAN

MENSURAS
Subdivisión de Campos

Juan Jorge Mladineo
AGRIMENSOR

C. Correo 51 - SAN JULIAN

Dr. César E. López Meyer
ABOGADO
SUCESIONES - Asuntos Civiles y Comerciales
Alberdi, 253 - Río Gallegos

Dra. Celia García Ortega
ABOGADA
SUCESIONES
Asuntos Civiles, Comerciales y Criminales
Zapiola, 48 - Río Gallegos

Antonio Alberto Giacobo
Ingeniero Civil e Hidráulico
Proyecto y Dirección de Obras - Cálculos de Hormigón Armado y Estructuras Metálicas y de Madera.
MENSURAS - NIVELACIONES - PLANOS
Caseros, 506 - B. AIRES - Of. Ugarache - C. C. 104 - SAN JULIAN

Del Dr. Roberto Aguilara

Al cerrar la Escuela de Policía un nuevo período lectivo, cumple hoy el deber de entregar los pedantes diplomados a los alumnos que con su esfuerzo y dedicación, se han hecho acreedores a ello, premiando así, a la vez, el celo y la seriedad de la Dirección del Colegio y las enseñanzas volcadas por el profesorado.

No es un acto simplemente simbólico el que hoy se realiza, ni carece de trascendencia. El momento que hoy vivimos en esta Jefatura de Policía, reviste el carácter de una rendición de cuentas al Pueblo que con su aporte, permite que se cristalicen principios de solidaridad y seguridad social; y que en definitiva es también el beneficiario de esa acción desplegada.

Lo que busca la Escuela de Policía es formar hombres que se comprometan con su noble función, sin otro fin que el de asegurar a la población la garantía de sus derechos. Es decir, hacer de la Policía una institución que merezca del Pueblo, toda la confianza y el respeto a que es acreedora.

No es nuevo ni carece de tradición el Instituto que hoy brinda nuevos frutos. De lejos viene su raíz y ya hemos experimentado los efectos de las enseñanzas impartidas en la Escuela que hoy está de fiesta, sin otro fin que el de asegurar a la población la garantía de sus derechos. Es decir, hacer de la Policía una institución que merezca del Pueblo, toda la confianza y el respeto a que es acreedora.

El profesorado de la Escuela se congratula del éxito obtenido; ha puesto a su servicio lo único que pudo dar; su saber, su voluntad y su patriotismo. Personalmente, también yo experimenté un día la sensación que produce el ser egresado, y con un diploma bajo mi brazo el palpable aliento y los no siempre son flores las que lo alfombran, mas una luz la consigna que llevaba: trabajar, dignificar mi profesión y triunfar en mis aspiraciones.

Y bien, Señores Oficiales, si hoy, en mi carácter de profesor y en nombre de mis colegas, me corresponde decir palabras de felicitación a Uds., el mejor de los éxitos en la función a cumplir; y que al convertirnos frente a Uds., en simples ciudadanos componentes de una entidad social, tengamos la seguridad de que en nuestra actividad cotidiana, tendremos el respaldo de una policía culta, técnica y concorde de los derechos que como individuos nos da la Constitución Nacional.

Debido a su extensión, dejamos para el próximo número el discurso pronunciado con igual motivo por el secretario de la gobernación, don Lucio Felice.

FUNERAL

† JOSE LADA - (q.e.p.d.) - Falleció el 2 de Agosto de 1953. - Sus hijos, Matilde, Daniel, Celina y Victor; sus hijos políticos, Hermilo Verde, Laudelino Fuyo, Rosa Cámeron y Elena Toñi y demás familiares, invitan a relaciones y amistades al funeral que en su memoria y por el eterno descanso de su alma se oficiará en la Iglesia parroquial de la localidad el día 2 de agosto próximo, a las 10 horas, con motivo de cumplirse el primer aniversario de su fallecimiento. v/30/7. Favor que agradecerán.

Sirvienta, para todo trabajo; se necesita. Tratar: Foto Mitre. //16/7.

HOTEL "LAS PALMAS"

ESPECIAL COMODIDAD PARA FAMILIAS Y PASAJEROS
(EN FRENTE del HOSPITAL ESPAÑOL)
Ríoja, 355 BUENOS AIRES T. E. 97-2733

Sin Resultado, Continúa la Búsqueda de los Gendarmes

La búsqueda de la patrulla de gendarmería extraviada en la cordillera, en la zona de Neuquén, de que informamos en la anterior edición, no ha dado resultado hasta ahora y se abrigan serios temores acerca de la suerte que hayan podido correr sus siete integrantes. El propio director general de Gendarmería Nacional que en Neuquén, fracasó en su intento de localizar a la patrulla sobrevolando el lugar, debido a que el fuerte temporal de agua, nieve y viento que continúa azotando aquella región lo impidió.

Dando paso a cierto optimismo, hay quienes opinan entre tanto que los siete hombres deben hallarse a salvo, refugiados en algún lugar a la espera de auxilios, considerando que en caso de fallarles vivieres se estarían alimentando con sus propios caballos como es costumbre en tales casos.

Singular Proceso a una Mujer

Con alguna frecuencia se dan casos de bigamia, generalmente entre los hombres, pero ahora parece que una mujer quiso tomarse el desquite con un "punto" más: se casó tres veces... Como no andaría se define esto en término académico, mientras la mujer se llama Angélica Montero, que se halla detenida y a disposición de la justicia del crimen.

Según su propia confesión, la "revolucionaria" mujer se casó con Juan Dentel, el 23 de setiembre de 1933; con Félix Rossi, el 4 de junio de 1944 y con José Sema Akar, el 21 de octubre de 1953, en Olavarría (Buenos Aires), en la capital federal y en Bahía Blanca, respectivamente.

Rebos al Por Mayor

Parece que los ladrones tratan también de ponerse a tono con el modernismo y la prosperidad, y hay quienes valiéndose de camiones para el transporte del "fruto de su trabajo", roban al por mayor. Da cuenta de ello una información procedente de Córdoba, relatando un hecho que culminó en forma sangrienta con dos muertos y un herido al tomar intervención la policía.

En efecto, enterada la autoridad de frecuentes robos en casas residenciales de veraneo, comprendiendo heladeras, stiellectos eléctricos, cuadros y diversos otros objetos de valor que fueron cargados en un camión, se lanzó en su persecución con dos vehículos. A la orden de ello de la policía el camión se detuvo, pero seguidamente los mallecheros hicieron fuego sobre ella, que repelió la agresión, originándose un recio tiroteo, resultando herido un policía y muertos dos de los delincuentes.

Atención! Cuerdas, Membranas, Púas, Vietrolas y Discos, le ofrece CASA YALUZI a precios de verdadera OCASION. //16/7.

Liquidamos!...
En la próxima semana solamente:
VESTIDOS en lanita,
lisa, escocesa y cuadrillé.
Hasta con un 30 o/o de descuento
Casa Bardeci, S. R. L.

Vivero "LOS ALAMOS"
Pone en conocimiento de su distinguida clientela que ya acepta pedidos de toda clase de plantas (Frutales y de Adorno). Haga su pedido con tiempo, personalmente o por carta a su Representante en San Julián,
Vladimiro Marinelich

Combatiendo la Usura

Se sigue en la capital federal proceso contra tres prestamistas que mediante argucias y extorsiones obtenían intereses de hasta el 10% quincenal, en flagrante violación del artículo 175, inc. 4º del Código Penal.

El magistrado que entiende en la causa, además de disponer que se pasen los antecedentes a la Dirección Nacional de Precios y Abastecimientos y a la Dirección General Impositiva, solicita fuertes multas para los encausados, por considerar que el préstamo con usura, además de ser inhumano y atentado contra los fundamentos de la economía nacional, al sustraer indebidamente el dinero o bienes útiles a la colectividad.

El Precio de los Fósforos

Por disposición del Ministerio de Industria y Comercio, desde el 2 del corriente rigen los siguientes precios para los fósforos, del mayorista al minorista y de éste al consumidor: en cajas de cartón con 45 fósforos cada una, al mayorista, la docena de cajas \$ 24,95; al minorista \$ 26; al público por caja, \$ 0,20; en cajas de cartón de 90 fósforos cada una, al mayorista, por docena de cajas, \$ 49,60; al minorista, \$ 51,60; al público, por caja, \$ 0,40. Toda infracción será sancionada conforme a las leyes de represión al agio y la especulación.

Postergación de una Rifa

La Comisión Directiva del Club Huacac de Cañadón León, pone en conocimiento de los poseedores de boletos de la rifa de un objeto valor \$ 1.000 que tiene en circulación y cuyo sorteo debía efectuarse en combinación con la Lotería Nacional en la última jugada del mes de junio p.p.d., que dicho sorteo ha sido postergado para la última jugada de la Lotería Nacional del mes de agosto próximo.

Asociación Chilena de S. M.

Llamado a Reunión

La Comisión de Fiestas de esta entidad, llama a reunión a sus asociados y colaboradores en general para el sábado 24 del corriente a las 16 horas en su local social, a efectos de cambiar ideas sobre la mejor forma de organizar los festejos del 18 de Setiembre.

En venta: Camión Dodge, modelos 750 x 20 o simples 900 x 18. Tratar con Germán Frasch, en calle Brown, s/n. v/23/7

Para Señoritas y Niños
Cursos de Taquigrafía, Caligrafía y Declamación. Dirigirse a Arlide Carmen de Tino, avenida 9 de Julio y B. Rivadavia. //30/7.

RELOJERIA Y JOYERIA
de ENRIQUE ARROYO RIFF
REPARACION DE RELOJES DE TODA MARCA

Venta permanente de Relojes, Alhajas, Collares, Anillos, Aros y todo lo concerniente al ramo. Agente de los afamados relojes "ZENITH". — *A sus órdenes, en Ameghino s/n.*

Sr. Comerciante o Industrial: Anuncie en "El Sonido", periódico ampliamente difundido en todo el Territorio. Un aviso le retribuirá con creces la módica suma que importa.

HOTEL "LONDRES"
de VICTORINO JOSÉ GARCÍA

Confort - Higiene - Servicio Esmerado - Amplias Comodidades
Atendido por su dueño

Avenida San Martín Puerto SAN JULIAN

EL MONTAÑÉS
Surtido permanente de mercadería fresca

y... todo el mundo afirma, sin alegato:
"El Montañés" vende siempre más barato!

Av. San Martín y Magallanes Pto. SAN JULIAN

CURTO, GONZALEZ & Cia.

CONSIGNATARIOS DE LANAS Y CUEROS
DIAGONAL NORTE, 760 - BUENOS AIRES

**Anticipos Liberales
sobre Lanasy Cueros**

OPERACIONES RAPIDAS POR INTERMEDIO DE
NUESTROS REPRESENTANTES EN SAN JULIAN:

Alfredo y Eduardo Pinós - C. Correo 39

**ENCOMIENDAS - CONSIGNACIONES MAYORES
Y CONTRARREEMBOLSOS**

Servicio acelerado desde Bs. AIRES a:

Trelew, Madryn, Gaiman, Rawson, Dolavon, Comodoro Rivadavia, Deseado y San Julián

Despacho en estación SOLA (F. C. N. C. ROCA), Galpón N. 3
Teléfono 21-7020 y para su comodidad, TAMBIEN en nuestra Oficina: Av. de Mayo 769, Teléfonos 34-9969 y 30-1450 hasta 20 kilos y Contrarreembolsos. Seguro Contra Todo Riesgo. — *Indemnización Total. — Servicio a Domicilio.*

A SUS ORDENES:

TRANSPORTES PATAGONICOS
Sociedad Cooperativa del Sud Ltda.

CONSULTENOS

"PETIT HOTEL"
de MARCOS LOPEZ

Comod. p. Familias - Servicio Esmerado - Despacho de Bebidas
CALLE 25 DE MAYO, 1.068 PUERTO SAN JULIAN

No Bañe MECANICAMENTE,
por Obligación o por Costumbre

HAGALO consciente de defender sus intereses,
aprovechando el dinero y tiempo empleado

BAÑE con la Crema Antisárbica a base de
Hexacloruro de Benceno:

EL FULMINANTE
Un LITRO en 1.500 de AGUA

LA MAS PODEROSA y EFICAZ.
Actúa con toda clase de aguas y en cualquier época del año.

Representante General para el Territorio de Santa Cruz... **Leónidas Bohmer**

Zurcidora
de Casimiro
Rivadavia, 1083 - S. Julián

calculado anteriormente, el centro es de 5 a 10 veces más densa: 180.000.000.000.000 de veces más que el agua. Para formarse una gota de agua de igual compacidad: ella pesaría alrededor de dos millones de toneladas. Una sola gota de agua!"

Creemos que semejante cálculo está fuera de la imaginación de los hombres comunes. Y así, por lo que se dice y por lo que se ve, se explica el miedo, en cierto modo igual al que los primitivos arcabuces causaban en los indígenas, pero con la diferencia de que ahora la muerte puede ser de la humanidad entera, estén los hombres cerca o lejos de las explosiones. El General Eisenhower, que preside los desastrosos del pueblo donde los hombres de ciencia han construido ese extraordinario instrumento, cree que con él se asegura la paz. "Es claro — ha dicho — que si los pueblos del mundo van a efectuar una inteligente búsqueda de la paz, deben estar armados con el conocimiento de los hechos significativos de la existencia de hoy".

Tales palabras son mucho más fáciles de entender que las combinaciones de fórmulas físicas y que ensalzarlas si tienen la virtud que les atribuye quién las pronunció.

Atilio Fernández Rubio

Carpintería Ordóñez
Su propietario, Sr. Victor Ordóñez, pone en conocimiento de sus estimados clientes y del público en general, que en estos días traslada su taller a la calle Colon, 337, donde quedará a sus siempre gratas órdenes para la ejecución de todo trabajo del ramo.

En venta: Un Semi-Remolque con berandas, cubiertas nuevas 1000 x 20. Tratar: Mitre, 537 - San Julián v/23/7.

Aviso! Se comunica a las señoras y señoritas que se levantan puntos de medias. Asimismo se reciben alumnas para enseñanza de fiore sobre telas, y se aceptan pedidos. — En ambos casos, dirigirse a BmÉ. Mitre, 588. v/23/7.

En venta o permuta: Una Courier 1953; un coche Ford, 4 puertas, modelo 1935; un coche Dodge, 4 puertas, modelo 1938; y un camión de alta y baja, modelo 1942, con motor 1951. — AUTOMOVILISTAS! Llegó una partida baterías de la conocida marca "Bosch", de 90 y 120 amperes. TALLER CHRISTIAN

ESQUILADORAS: Se ofrece en venta una máquina de esquila COOPER portátil semi-nueva (50.000 animales esquilados) de 6 tijeras completa. — Una máquina de esquila LISTER portátil usada de 6 tijeras completa, con 4 manijas Lister nuevas y 7 Wolsley usadas. Interesados harán sus ofertas al Sr. Duncan Pickering en Oficinas Waldron.

Hojalatería "PILDORIN"
de Juan Bazalo

Trabajos del Ramo en General
Precios Méricos

Zeballos, 1339 SAN JULIAN

Gran Oportunidad!...
Se vende negocio de COM-
PRA-VENTA y PUBLI-
CIDAD "PATORUZÚ" con
equipo completo, a menos
del costo. Tratar con:
ANGEL YALUZI

MAYOR SURTIDO

MEJOR ATENCION

MAS BAJOS PRECIOS

Logrará usted si efectúa sus pedidos a la

★ ARGENSUD
SU CASA DE CONFIANZA!

TALLER Y VENTA
Maximiliano Granero
 RADIOS
 COMBINADOS
 DISCOS
 TOCADISCOS
 LAVARROPAS
 ENCERADORAS
 ELECTRICIDAD
 Los mejores precios de plaza.
 Servicio técnico garantizado y atendido personalmente.
Venta con FACILIDADES
 SAN JULIAN (Santa Cruz)
 Mitre Esq. Zeballos
 (La esquina de la música)

CHURRASQUERIA
1.º de MAYO
 Atendida por
SU DUEÑA
 Minutas a Toda Hora
 Servicio Esmerado
 (Negocio en Venta)
 Calle Colón, 838 SAN JULIAN

COLCHONERIA
"RUMANO"
 de NEMANIE GESELIAR
 Se hacen colchones
 Arreglo asientos y resp. de sofas
 PUERTO SAN JULIAN
 Domicilio: Moreno 1162
 Taller: Al lado Colegio Ma. Auxiliadora

OMEGA RADIO
 Taller de Radio y Electricidad
 de PAULINO RIERA
 Reparación y venta de Radios y
 Artefactos Eléctricos en General.
 Calle Mitre, 567 SAN JULIAN

Pastelería "Las Delicias"
 de Zacarias Rossich
 Elaborac. Higiénica de Tortas de
 Casamiento, Masas y Pasturas.
 ALBERDI, 53 SAN JULIAN

Zapatería y Tapicería
SAN MARTIN
 de ARMANDO BAHAMONDE
 Zapatería en General - Fundas
 para Valijas - Tapizado de Coches -
 Tojos de Chatas - Arreglo de Tapacarpas -
 Confección por su dueño.
 Av. San Martín, 499 SAN JULIAN

FONDA "EL TROPEZON"
 de Felipe Millaqueo
 Especialidad en licores finos,
 Empanadas a la Chilena y Pollos.
 Amplias comed. p. pasajeros.
 Jueves y Sábados: Empanadas.
 Jueves: Tallarines.
 Atención Esmerada.
 Colón 799 - Tel. 68 - S. JULIAN

JOSE LUCCHETTI
 Construcciones en General
 Especialidad: Trabajos en piedra;
 frentes, fogones, etc. Trabajos de
 cementerio: Monumentos en piedra,
 granito o mármol.
 Informes: HOTEL COLON - San Julián

PELUQUERIA de Pedro Santin
 Atiende todos los días en
 COLON, 438 SAN JULIAN

Taller de Carpintería
 de AUGUSTO MIRANDA
 Se confeccionan muebles, puertas,
 ventanas, techos, cielorrasos,
 pisos y todo trabajo del ramo.
 Consultas: Rivadavia, 941. C. correo
 86. Puerto San Julián (Sta. Cruz).

MUEBLES
 JOSE CANOURA
 Dormitorios y Comedores
 Living - Muebles Cocina
 CALLE BELORANO - SAN JULIAN

TRANSP. PATAGONICOS
 Salidas al Norte:
 * MIERCOL. 5 horas
 SABADO 5 horas
 Llegadas del Norte:
 * LUNES, 19,39 hs.
 JUEVES 19,39 hs.
 Informes en la Of. Local

Reparación de Acumuladores
 Vález Sársied (Taller Stieh)
FOTO-MITRE
 PRESENTA:
 El Lente Protector Americano
"CLIPPER"
 En calidad para Damas y Caballeros
 Precio de Propaganda: \$ 60.- con Estuche
 FOTOS al ESMALTE y placas de
 bronce para sepulturas. Gran surtido.
 AMPLIACION al Oleo, 5 cabeceitas.
 Antes de encargarlas a Buenos Aires,
 consulte precios y comprobará positivas
 ventajas.

RADIO MITRE
 de Fco. Bartolomé
 Reparaciones en General
 Radios, Motores Eléctricos, etc.
 Teléfono N. 41
 Bm. Mitre, 317 SAN JULIAN

Roberto Luis García
 MORENO, 951 SAN JULIAN
 Fotos Aficionados
 Revelaciones, Copias, Ampliac.
 y Pintado
 Venta Rollos, Marcos y Láminas
 Fotos a Domicilio, Despedidas y
 Casamientos - Fotos Carnets
 Cédula, Libr. Cívica, Conductor
 Se atiende desde las 19 horas.

Empresa Pompas Fúnebres
 SERVICIO COMPLETO.
 Ataúdes, Carroza, Capilla Ardiente, Venta de Coronas, etc.
 Calle Mitre, 752 - Puerto San Julián - Teléfono 155

CONFITERIA
SPORTSMAN
 - Y BAR -
 de SABINO y GERONIMO LLANEZA
CAFE EXPRESS - LICORES FINOS - HELADOS
 Servicio de Té con Exquisitas Masas - BILLARES
 Servicio Especial de Vermouth, Lunch y Banquetes
 Esquina Mitre y 25 de Mayo PUERTO SAN JULIAN

Construtores: ; Atención!...
ABEL TAPIA
 Concesionario - Exp. 82.117/52
 Ofrece PEDREGULLO y ARENA de Mata Grande
 Calle BERUTI, 668 PUERTO SAN JULIAN

El CORDILLERANO
 CUATRO VIAJES REDONDOS MENSUALES, saliendo de San
 Julián los días SABADO y regresando los LUNES.
 ESCALAS: Hotel Bella Vista, Hotel Avenida, Cañadón León,
 Hotel Riera, Tamel Aiken, Las Horquetas, El Olinie, Casa
 Folch, Río Blanco, Lago Posadas y Lago Pueyrredón.
 Agcias: Cañadón León (Crza Lluis), Las Horquetas, RíoBlanco
 INFORMES: Av. San Martín 382 - SAN JULIAN

OPATI
 UGARTECHE HIJOS
 Dirigida por el ex-inspector de la Direc.
 Gral. Imp., Sr. CARLOS A. UGARTECHE
 TODO lo RELACIONADO con la MATE-
 RIA IMPOSITIVA: Réditos - Beneficios
 Extraord. - Actividades Lucrativas - etc.
 CONTABILIDADES: Asesoramiento Técnico
 Contable - Contabilidades Ganaderas
 Réditos Gerente: Sr. JULIO C. UGARTECHE
 Benef. Extraordinarios Contabilidades Bm. Mitre, 102 (Frente Bco. Nación) - C. Correo 104
 SAN JULIAN (Santa Cruz)

Compañía Naviera y Comercial
PEREZ COMPANC, S. A.
 4 GRANDES CARGUEROS PATAGONICOS
 AL SERVICIO DE LA PATAGONIA
 Santa María de Luján -
 San Juan Bosco -
 Santa Micaela -
 San Benito -
 DIRECCION y ADMINISTRACION: A. Local: JULIO ALOYZ
 Av. de Mayo 560 - T. A. 30-6651
 BUENOS AIRES B. Mitre, 136 - C. C. 7 - Telef. 4

WALDRON, Sociedad Anónima
 Comercial y Financiera
 Consignatarios de Frutos del País
 Representaciones - Administraciones - Contabilidades

AERMOTOR
 Nuevamente en existencia
 los famosos MOLINOS A VIENTO
"AERMOTOR"
 No pierda esta oportunidad de adquirir este
 insuperable molino a viento.
 Consulte precio y haga su reserva con tiempo.
Unico Tamaño Disponible:
 1,83 mt. (6') con torre
 RANCH de 3,05 mt. (10')

Máquinas de Lavar
"ESCOLAR"
 PARA 4 KILOS DE ROPA SECA
Para el Campo:
 Con Motor a Nafta de 3/4 H. P.
\$ 5.950.-
Para el Pueblo:
 Con Motor Eléctrico
\$ 3.900.-

CASA MATRIZ: Bm. Mitre, 427 Buenos Aires
 TELEGRAMAS: Carntyne.
Sucursal en San Julián
 Avenida San Martín, 379/81 - Teléfono N. 138
 SUCURSALES: Comodoro Rivadavia, Puerto Deseado, San Julián, Río Gallegos, Río Grande (T. del Fuego)